

La batalla (legislativa) que viene



alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano

espués de la batalla que representó la elección de los consejeros del Instituto Nacional Electoral, que terminó en una insaculación de los nuevos integrantes del Pleno, el siguiente reto en la Cámara de Diputados es la elección de los titulares de los Órganos Internos de Control en cinco instituciones autónomas.

Los OIC se deberán renovar en la Fiscalía General de la República, que encabeza Alejandro Gertz Manero; la Comisión Nacional de Derechos Humanos, de Rosario Piedra; el Instituto Nacional de Transparencia de Blanca Lilia Ibarra; el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, con Graciela Márquez como presidenta; y en el Instituto Federal de Telecomunicaciones de Javier Juárez Mojica.

Aunque se acaricia la posible reelección de los encargados de esas oficinas, en las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación se tiene claro que los múltiples señalamientos de corrupción que pesan sobre estas áreas, incluso provenientes desde Palacio Nacional, hacen imposible perdurar la gestión de los funcionarios hasta la mitad del siguiente sexenio, en 2027.

Y es en ese contexto que para cada uno de los organismos se barajan diferentes nombres que llevan la delantera; por ejemplo, en la FGR los diputados impulsan los perfiles de Víctor Miguel Guerra Enríquez y María Emma Villar González. Para este proceso también aspira el actual titular, Arturo Serrano Meneses, sobre quien pesan señalamientos por presuntamente dejar pasar mediante adjudicación directa multimillonarios contratos para el arrendamiento de autos.

En la CNDH los de mayores posibilidades serían Sandra Gutiérrez Zepeda y Raúl Medina Rodríguez, aunque la actual encargada, Olivia Rojo Martínez, se encuentra entre los nueve finalistas que los legisladores incluyeron en el listado de aspirantes. En el Inegi aparece entre los finalistas el hoy contralor Manuel Rodríguez Murillo, aunque la cercanía con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, le daría la ventaja al veracruzano Saúl Wade León; además, también tiene posibilidades la subdirectora de Auditoría en la ASF Roberta Berenice Hassey.

En el INAI, César Iván Rodríguez Sánchez aspira a repetir en el encargo por los próximos cuatro años, quien competirá contra el excontralor del IECM Jorge Alberto Diazconti y la exdirectora del área de Responsabilidades del OIC de la Segob, Miriam Gómez Becerra. Para ese mismo puesto, contiende igualmente Betzabé Hernández Martínez, quien en el pasado fue acusada – junto con otros directivos – ante la Comisión de Vigilancia de formar parte de un esquema de hostigamiento a los trabajadores de la Dirección General de Responsabilidades a los Recursos Federales en Estados y Municipios de la ASF.

Por último, en el IFT intentará repetir en el cargo Gricelda Sánchez Carranza, quien deberá enfrentarse a perfiles como el del profesor universitario Jesús Antonio Serrano; la titular del área de Responsabilidades de la CFE, Heidi Jiménez Reyes, y el exasesor de Pemex y auditor en el Fonatur, Ernesto Navarro Adame.

#LOBOSAPIENSSAPIENS NO FUNCIONÓ

La 4T mató al Seguro Popular... Ayer desapareció al Insabi.